

El problema consiste en que intentan vendernos como ciencia, lo que son puramente ideologías. Una de ellas es el *transhumanismo*, consistente en la transformación de la condición humana por medio tecnocientíficos. Llegará un día, dicen, en que la IA sustituirá al ser humano, o lo transformará: no sufrirá, será feliz... Son prejuicios ideológicos disfrazados de propuestas científicas.

El temor de muchos intelectuales es que perdamos el control de la civilización. Y es que hay potentes empresas que están detrás de todo esto, como Silicon Valley.

Se proponen unos deberes éticos de la IA:

- El primero es no engañar, pues la ciencia y la técnica pueden convertirse en ideología.

- La tecnología y las matemáticas pueden ser exactas, pero no son neutrales. Por ejemplo, cuando una empresa o una institución elige trabajadores ¿a quién eligen? ¿al más rentable o al que más necesita ese trabajo?

- Construir una sociedad que pueda servir a las personas y al respeto y cuidado de la hermana madre tierra.

- Ser conscientes de que no somos individuos aislados sino en relación y comunión.

- El principio de la beneficencia para todos, que todos resulten beneficiados.

- No hacer daño o mal a nadie

- La autonomía de las personas puede beneficiarse de la IA.

- Que las personas puedan controlar lo que se hace con sus datos, por ejemplo, cuando vas al hotel, o compras un coche...

Esta reflexión a salto de mata la he tomado de Adela Cortina. *¿Ética o ideología de la inteligencia artificial?* PAIDÓS 2024. Y mientras leía este libro ha aparecido una "Nota sobre la relación entre la inteligencia artificial y la inteligencia humana" del Dicasterio para Doctrina de la Fe titulada *Antiqua et Nova*, y que ha sido aprobada por el Papa.

Lo único que pretendo con este artículo es que os intereséis por este tema, que no es baladí.

Y termino. Es verdad, ya hubo un hombre que era Dios y nos mostró el camino para ser como Él.

Fray Carlos Bermejo – asistente de Zona

CÁNTICO DE ALABANZA

La Cuaresma es un tiempo de preparación para la Pascua de Resurrección. Recordamos el camino de Jesús hacia Jerusalén seguido por sus discípulos. Un tiempo en el desierto preparándose para acercarse más a Dios en el que pasó momentos de debilidad, duda, miedo, ... como nosotros.

Este tiempo de conversión nos invita a plantearnos un cambio de mirada, un cambio de mentalidad. Dejar de ver la vida con los ojos cansados de la decepción y comenzar a verla con la mirada de la esperanza de Dios sobre cada uno de nosotros.

Donde hay Caridad y Sabiduría, no hay temor ni ignorancia.

Donde hay paciencia y humildad, no hay ira ni turbación.

Donde hay pobreza con alegría, allí no hay codicia ni avaricia.

Donde hay quietud y meditación, allí no hay desasosiego ni vagancia.

Donde hay temor de Dios que custodia la entrada, allí el enemigo no tiene por donde entrar.

Donde hay misericordia y discreción, allí no hay superficialidad ni endurecimiento.

San Francisco de Asís (admonición 27).

Hna. M^a Jesús – fraternidad Villafranca de los Barros

HESED PERÚ

Hesed Perú, una ONGD franciscana, ha sido durante años un faro de esperanza y desarrollo en la Amazonía peruana, llevando adelante multitud de proyectos con la presencia cercana y fraterna de los hermanos menores en aquellas tierras. Su labor ha sido un testimonio vivo del carisma franciscano, encarnando la solidaridad y el servicio a los más necesitados. Este 2025, por diversos motivos, Hesed Perú cierra su ciclo, pero su huella perdurará en cada comunidad que ha acompañado y en cada vida que ha transformado. Desde la Fraternidad Santa María de los Ángeles, queremos expresar nuestro más profundo agradecimiento por su entrega generosa, su compromiso inquebrantable y su ejemplo de

fraternidad, tanto en la Amazonía como en nuestras propias comunidades. A lo largo de los años, hemos tenido el privilegio de colaborar con ellos a través de eventos de captación de fondos, momentos que no sólo han servido para apoyar su misión, sino que también han sido espacios de crecimiento y enriquecimiento mutuo. Hoy, nos unimos en una oración de gratitud, convencidos de que el espíritu de servicio y fraternidad que han sembrado seguirá dando frutos en el corazón de quienes han sido tocados por su labor ¡Gracias, Hesed Perú, por ser luz y testimonio en el camino!

*Hno. Roberto - fraternidad Sta. María de los Ángeles
(Cáceres)*

ICONO REINA FRANCISCANA

El día cinco llegó a nuestra fraternidad de Almendralejo el icono de nuestra Reina Franciscana. Fue un acto muy emotivo compartido con la comunidad de hermanas clarisas y un grupo de seguidores de santa Clara que nos acompañaron. La Virgen quedó expuesta en la capilla del Santísimo durante la tarde y todo el día siguiente con lo cual muchísimas personas que acuden diariamente a la capilla del Santísimo pudieron disfrutar de la presencia de la Virgen entre nosotros.

Al día siguiente después del rosario celebramos la Eucaristía presidida por un padre claretiano que en varios momentos resaltó la importancia y la presencia de la Virgen entre nosotros. Terminada la misa muchas personas allí presentes se acercaban al icono para, a través de las fotos, tener un recuerdo del paso de nuestra Reina Franciscana por la iglesia de santa Clara.

El paso de la Virgen por nuestra fraternidad ha sido una experiencia que nos ha llegado muy hondo en nuestro sentir franciscano. La llegada de la Virgen de un modo tan particular a nuestra fraternidad nos da ánimos para seguir caminando a pesar de las limitaciones de algunas de las hermanas. Que ella nos guíe y siga siendo punto de unión entre todas las fraternidades intercediendo siempre por nosotros ante Dios nuestro Señor.

Hna. Carmen – fraternidad de Almendralejo

CURSO FORMACIÓN NACIONAL

Los días 25 y 26 de enero tuvo lugar en el Colegio de la Divina Pastora de Madrid el curso de formación nacional. Se trataron los temas de la fraternidad en el Antiguo Testamento y en el Nuevo Testamento a cargo del ponente Francesco Coco.

Se realizaron dinámicas y talleres de animación y liderazgo en la OFS sobre qué es un líder de servicio y las características que tiene que tener.

Ser un líder que vele por la animación de los hermanos y que vele por la construcción, el desarrollo y la promoción de la fraternidad.

Características, cómo guiar, tener visión de mostrar el camino, corregir fraternalmente, organizar, proveer, escuchar, dar ejemplo, exhortar, enseñar, impulsar a los hermanos.

Fue un curso muy interesante y provechoso donde pudimos compartir con los hermanos y sentirnos que somos fraternidad.

Hna. Amparo – formadora de zona

VISITA DEL ICONO DE MARÍA, REINA DE LA FAMILIA FRANCISCANA

El domingo 2 de febrero, fiesta de la Presentación del Señor y día de la Vida Consagrada, nuestra Fraternidad de “San Francisco de Asís” celebró la eucaristía junto a las hermanas clarisas en el convento de San Pablo de Cáceres. La eucaristía fue presidida por fray Francisc Linares, OFM, y durante la misma las hermanas clarisas renovaron sus votos de la profesión de vida religiosa. El icono de María Reina de la Familia Franciscana con las reliquias de san Francisco, santa Clara y santa Isabel de Hungría presidió el presbiterio durante la celebración. A este acto se sumaron los hermanos de la fraternidad de “Nuestra Señora de los Ángeles” y la ministra de la fraternidad de Guadalupe, además de otros fieles.

Fue una celebración sencilla, íntima e impregnada de la fraternidad que nos une a todos los hermanos del pobrecillo de Asís.



Fraternidad San Francisco de Asís (Cáceres)

GOZAN YA DE LA PRESENCIA DEL PADRE



Maruja Grajera Macarro
- VILAFRANCA DE LOS BARROS -

Toma nota

- 10 mayo: encuentro Pascua, Guadalupe.
- Día de la reunión:

- Otras actividades:

Huellas Franciscanas

**Ecos de la Orden Franciscana Seglar
Zona Pastoral de Extremadura**

Redacción: General Margallo, 3 - Cáceres
Nº 331 ENERO/FEBRERO. Año 2025



SERÉIS COMO DIOS

Seguro que alguna vez has llamado a Telefónica y te ha respondido una *señorita*; o cuando activas el GPS del coche sigues las indicaciones de la *persona* que te habla.

Pero has de tener presente que esa señorita, o esa persona, que te habla no es como tú, no es una persona, es una máquina. O simplemente, cuando escribes un mensaje en WhatsApp aparecen palabras por delante, menos nítidas, para que puedas escoger. En nuestra vida de cada día estamos en contacto con la Inteligencia Artificial (IA), aunque no nos percatemos.

Dios nos creó a su imagen y semejanza: conscientes, libres, inteligentes, capaces de comunicarnos. Llevado de su capacidad analítica el hombre ha creado máquinas para su servicio: la rueda, que después fue adaptada al carro, el arco, la flecha, etc... y los robots. La IA genera acciones muy provechosas para la humanidad en todos los campos de la vida: industria, sanidad, comunicaciones. Puede solucionar en segundos problemas en los que el hombre emplearía mucho tiempo. Hay robots que atienden a enfermos que están solos, dispensándoles las pastillas.

Un robot funciona a base de cálculos, números, algoritmos. Curiosamente un robot no puede mentir. Puede errar o equivocarse, pero no mentir. ¿Por qué? Porque no es consciente. Nosotros, los humanos, podemos errar y mentir.